



Exige Romina Contreras ALTO a recortes federales

ALEJANDRO ROMERO

Al participar en el **Primer Encuentro de Titulares de las Tesorerías Municipales**, organizado por la **Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC)**, la **presidenta municipal de Huixquilucan, Romina Contreras Carrasco**, llamó al **Gobierno de México y al Congreso de la Unión** a frenar y, en su caso, revertir los recortes de las participaciones y fondos federales que benefician a los municipios de México, pues esto ha frenado el crecimiento económico de las regiones y del país, además de que afecta la calidad de los servicios públicos y el desarrollo de infraestructura que deben realizar los municipios para mejorar la calidad de vida de la gente.

Ante presidentes municipales de todo el país, la también **vicepresidenta de Desarrollo Económico de la ANAC, Romina Contreras**, explicó que, tan solo en el **primer bimestre de 2025**, los **municipios de México** dejaron de recibir hasta **20 por ciento menos participaciones federales provenientes del Ramo 28**, y **27 entidades federativas recibieron menos recursos de la Federación**, debido a debilidad económica y al presentarse una menor recaudación en el país, lo que ha afectado directamente a los gobiernos locales.

Indicó que, si bien hay algunos **municipios como Huixquilucan**, en donde la confianza que tienen los ciudadanos sobre su administración municipal, ha permitido que sus ingresos propios por recaudación sean mayores que las participaciones federales y estatales que reciben, existen otros que presentan caídas en términos reales en sus presupuestos, lo que les impide llevar a cabo obra pública y mejorar la prestación de los servicios públicos básicos, entre otras tareas, lo que pone en riesgo el crecimiento de las ciudades y del país.

Acompañada del presidente de la ANAC, Mauricio Tabé Echartea, **Romina Contreras** agregó que, de manera general, los municipios han sido responsables en la contratación de deuda pública, pues se estima que, de la deuda existente en el financiamiento subnacional, por parte de las entidades federativas, municipios y sus entes públicos, sólo **4.3 por ciento** le corres-

ponde a las administraciones locales y solo uno de cada cinco ayuntamientos cuentan con créditos en activo, lo que muestra la responsabilidad que han asumido los municipios para evitar contratar mayor deuda pública y endeudar a la ciudadanía en el mediano y largo plazo.

Mencionó que lo anterior, también ha implicado frenar el desarrollo de la infraestructura y afecta directamente a la seguridad y otras responsabilidades que tienen los gobiernos locales, a pesar de que son el nivel gubernamental más cercano con la gente.

"Es necesario hacer un llamado al **Gobierno de México y Congreso de la Unión**, para que, en la próxima discusión del **Paquete de Egresos e Ingresos de la Federación 2026**, privilegie la asignación de recursos a favor de los municipios para el desarrollo de infraestructura, no continúe eliminando fondos y/o fideicomisos federales que ponen en riesgo a la población, como el **Programa de Fortalecimiento para la Seguridad (Fortaseg)** y **Fondo de Desastres Naturales (Fonden)** y, por el contrario, revierta su desaparición, y, al mismo tiempo, encamine los esfuerzos para fortalecer al municipalismo, que es el nivel de gobierno más cercano a las y los ciudadanos", aseveró.

Al dar la bienvenida inaugural, el **secretario de Hacienda de Chihuahua, José de Jesús Granillo**, indicó que el objetivo de este **Primer Encuentro** es compartir experiencias exitosas de las **Tesorerías locales**, con el objetivo de apoyar a los municipios a poner orden y llevar a cabo un buen manejo de las finanzas públicas, con el fin de que puedan lograr una mayor independencia financiera, **con respecto a las participaciones que reciben de los gobiernos estatales y municipales**.

Por su parte, el **presidente de la ANAC, Mauricio Tabé Echartea**, resaltó el objetivo de este encuentro nacional, en el que **participan alcaldes y tesoreros municipales de Estado de México, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Jalisco, San Luis Potosí, Querétaro, Sinaloa, Sonora, Veracruz y Yucatán, así como de la Ciudad de México**, es plantear los temas que a los alcaldes de **ANAC** los debe distinguir y compartir las experiencias exitosas que cada uno ha tenido para ponerlas en prácticas en otras latitudes del país.



Tan solo en el primer bimestre de 2025, los municipios de México dejaron de recibir hasta 20 por ciento menos participaciones federales provenientes del Ramo 28, lo que frena el desarrollo de infraestructura pública

